

CORREO NACIONAL

Peridico popular de intereses generales, defensor particularmente de la causa católica.

Número 4005

JUEVES 24 Agosto de 1933

† Empresa fundada en 1911

Conferencia dictada por don Francisco Conejo desde el micrófono

del radio Alma Tica, reconstruída especialmente para "Correo Nacional", el 15 de agosto del corriente

Continúa

El fenómeno de la inextinguible fisonomía de las madres en la memoria de los hijos, la persistente permanencia de la silueta, el timbre de la dulce voz y la ternura de las madres es algo que debe llamar la atención de los psicólogos, que forma parte de ese estudio de las facultades anímicas de todos los seres humanos.

El aparato más maravilloso entre todos los que integran el cuerpo, es el ojo humano; es una máquina fotográfica admirable, como al fin obra del Creador.

El órgano de la visión podemos considerarlo como integrado por dos partes, a fin de simplificar este interesante estudio.

La primera es un sistema óptico, destinado a formar imágenes de los objetos que se perciben, merced a los rayos lumínicos, y la segunda, una membrana sensible, la retina, que recibe las imágenes formadas por el sistema óptico y que trasmite sus impresiones al cerebro.

El sistema óptico del ojo, en estado de reposo percibe netamente los objetos muy lejanos cuya imagen se forja sobre la retina a una distancia de veinticuatro milímetros del vértice de la corneal, entonces el ojo es normal o emétrepe. Si dicha distancia es superior o inferior a 24 milímetros, los rayos que provienen de un punto alejado, no convergen en la retina sino antes o después la imagen sobre

La Maternidad y la influencia de la Madre en la cultura universal

la retina no será en este caso un punto sino un círculo para cada punto del campo visual, por lo tanto la impresión es hermosa. El ojo en estas condiciones es amétrepe.

Pero hay algo que la Física, ni la Optica ni las Psicología no nos han dicho todavía y es que el ojo no es tan sólo el aparato de la visión sino que desempeña otras funciones: es un proyector de luz y de efluvios que emanan de lo más hondo de nuestra alma.

Así como el cerebro y el aparato bucal son órganos de la palabra, que es a su vez órgano o forma del pensamiento, que es función también del alma, así mismo los ojos hablan un lenguaje que no se oye, pero que se siente en el fondo de nuestro corazón, especialmente cuando

Noticias del Exterior

Con motivo de las negociaciones referentes a la unificación de criterio de los países de A. B. C. y Perú sobre la pacificación del Chaco, nótase en la opinión pública argentina la irrevocable convicción de que la intransigencia de Bolivia se debe únicamente al apoyo político de los Estados Unidos, el apoyo financiero de los intereses norteamericanos y el apoyo moral del pueblo norteamericano.

ese lenguaje es la expresión de nuestra madre.

El sér que más próximo ha estado cerca de nosotros en todo el curso de nuestra existencia es nuestra madre; nos llevó en sus entrañas; nos dió su sangre y la vida; nos dió su dulce pecho; nos cubrió de caricias; nos apretó con sus brazos, en los cuales estuvimos mientras fuimos débiles e indefensos.

Cuando empezamos a dar los primeros pasos, ella nos miró con más afán y más cuidados; durante todas las etapas de la vida el sér que más cerca ha estado de nosotros ha sido nuestra madre: de sus ojos han brotado rayos de luz que iluminan nuestro sendero y efluvios magnéticos de su amor puro que fijaron para siempre en nuestra retina, en nuestro cerebro y en nuestra alma su efigie, su voz, porque su visión y la nuestra de 24 milímetros, fue siempre perfecta.

Por esta razón si cerramos nuestros ojos podemos seguir viéndola, porque ella está con nosotros eternamente presente, viva aunque haya dejado este mundo del dolor!

Dos grandes artistas franceses, Mrs Dupey y Farel, fueron sometidos a un curioso concurso en París. Se les exigió dibujar de memoria los retratos de hermanos, tíos y otros parientes; confrontados sus trabajos con fotografías, se observó que no tenían semejanza, acaso algunas líneas fisonómicas.

Luego se les encargó reproducir igualmente los retratos de sus madres, de memoria, y el resultado fue sorprendente; cotejados con las fotografías resultaron exactamente parecidos, con la circunstancia especial de algo que la máquina fotográfica no puede captar, que es el estado espiritual que los artistas comunican a sus obras, dando una luz más intensa en el colorido, o una expresión más dulce en el semblante. Este fenómeno se explica porque solamente las madres tienen el poder de comunicar efluvios de pureza y de amor en el alma de sus hijos.

Continuará

Administrador: LUIS CARTIN GONZALEZ

:— Apartado de Correos 111 —:

Oficina: IMPRENTA CARTIN

Suscripción mensual: ₡ 1.00 :

Número suelto: diez céntimos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

Se compra media manzana para agrandar el Oratorio Festivo

Buen producto se obtuvo del gran turno hecho en San Francisco de Paula para progreso de los institutos salesianos.

Liquidados los gastos, quedó una apreciable suma de ₡ 3.000 con los que se pudo realizar la compra en firme de la media manzana contigua al terreno

actual que pertenece a las Srtas. Rodó Acosta.

Como falta dinero para esa adquisición, se ha establecido el sistema de pequeños cupones de ₡ 4,50 por metro cuadrado, y así se está reuniendo el dinero. Gracias a Dios que la obra de Don Bosco se ha comprendido.

El Sr. Arzobispo prepara viaje para Roma

El próximo 15 de setiembre embarcará en el vapor Caribia, vía Europa, el Excmo. Señor Arzobispo Dr. Castro y Jiménez.

El Sr. Arzobispo, según se nos ha informado, se hará acompañar por el Sr. Presbo. Dr. don Carlos Borge.

Deseamos desde ahora un feliz viaje a tan ilustres viajeros.

Mandador de una finca

Persona honrada, con bastante experiencia en agricultura, ofrece sus servicios para mandador de una finca. En esta oficina se dan referencias.

El Debate

Diario madrileño que tanto se ha distinguido en la defensa de los intereses católicos

Está a la venta en la Imprenta Gutenberg.

Otro desfile al Paseo Colón

Hora y media duró el lunes la reunión de inspectores, visitantes y directores de todo el país para resolver si el 15 se harían festejos de conjunto o en cada escuela.

Al fin, para dar rienda a un gran exhibicionismo que nos domina, se acordó que haya otro desfile, a pleno sol, y bien tardado como el de 1932 en que hubo la rara puntualidad de DOS HORAS DE ATRASO. Va a ser un desfile como de 3 mil niños, a los cuales no se les dará ni una kola, ni un paquete de dulces.

El duelo de la sociedad herediana

En las primeras horas del domingo dejó de existir en Heredia el caballero don José Ramón Solera Zamora. El suceso produjo gran consternación en la ciudad de las flores, donde el Sr. Solera gozaba de universales simpatías por sus excepcionales prendas de personalidad honorable en todas las manifestaciones de la vida social.

De él puede decirse que fue ciudadano íntegro, recto en Pasa a la página 4ª.

A las cofrades del Corazón de María

El 18 del presente se principió la novena del Corazón de María.

El 27 será su fiesta con misa solemne y sermón a las 10 de la mañana en la Iglesia de La Merced. A todas las cofrades se les hace cordial excitativa para que concurren.

La Presidenta, LUISA A. v. de RODRIGUEZ.
La Secretaria, G. C. de QUESADA.

EDISON MAZDA

Alta

Calidad



Alumbrado

Perfecto

Producto de la GENERAL ELECTRIC Co.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co. LTD.

Departamento Comercial,

MORAL RELIGIOSA

EL DECALOGO

V Mandamiento.—No matar

El quinto mandamiento prohíbe quitar la vida ajena o la propia, y además hacer mal a alguno en el cuerpo o en el alma con hecho, dicho, y aun con deseo. En el quebrantamiento del quinto mandamiento entran los pecados siguientes:

El homicidio voluntario, el suicidio (quitarse a sí mismo la vida), el duelo y el escándalo.

El homicidio se divide en parricidio, (asesinato de padre o madre), fratricidio, (asesinato de hermanos), e infanticidio (asesinato de niños).

El duelo consiste en llevar a cabo un desafío, hecho previamente por dos individuos que nombran padrinos y eligen el arma que más les conviene, y el campo donde van a actuar.

Los duelistas son castigados por las leyes humanas y por la Iglesia que, les niega la sepultura eclesiástica, excomulgándolos.

Al alma se le hace daño escandalizándole, es decir, induciéndole al pecado o dándole ocasión para que lo cometa.

Cometen el pecado de escándalo todos los que de algún modo incitan al mal o lo aconsejan y ayudan a a su ejecución; los que lo mandan o aprueban, y en particular, los que usan de palabras impías y obscenas o se visten con indecencia; los que propagan o divulgan libros y periódicos malos o pinturas indecentes; los que franquean su casa a ladrones, borrachos, jugadores u otras personas viciosas para sus reunio-

nes ilícitas; las autoridades que dan mal ejemplo o no castigan el mal como deben.

El escándalo es pecado tan grave que Jesucristo dijo: "El que escandalizare a uno de estos pequeñitos que en mí creen, mejor le fuera que colgasen a su cuello una piedra de molino, y lo arrojasen en el profundo del mar". ¡Ay del mundo por los escándalos! Porque necesario es que vengan escándalos: mas ay! de aquel por quien viene el escándalo! (S. Mat. 18: 6 y 7).

El suicidio es un pecado grave, tan grave que, todas las religiones están concordes de que, el que se mata asimismo se condena eternamente. La Iglesia castiga al suicida negándole la sepultura eclesiástica.

El que desea la muerte a otra persona falta al quinto mandamiento, igualmente los que hieren y facilitan venenos con el fin de matar.

También falta al quinto mandamiento el que pudiendo curarse una enfermedad no lo hace con el fin de terminar prontamente sus días.

En conclusión práctica y moral; debemos vivir en paz y armonía con nuestros prójimos, mirar por el bien espiritual y corporal de ellos, cada cual según su estado y posición; ayudar en particular al gravemente necesitado; mirar asimismo prudentemente por nuestra vida y salud.

José Angel Lagos U.

perar. En El Salvador, controlados los granos por el gobierno, tuvieron la natural salida en el momento del caso. Y la mano negra del infame usurero fue enguantada en molde de hierro.

Esto que estamos ahora diciendo, va para dos meses, lo advertimos respetuosamente al gobierno, porque ya por entonces el arroz pasaba a la categoría de los productos de *lujo*, por el precio.

Nosotros conocemos ciertos esquiladores comerciantes, cuyas bodegas se colman en tiempos de abundancia, reteniéndose el grano hasta bien pasada la cosecha.

El comerciante en pequeño, el que vive evolucionando el real que hace en el mismo día, se ve obligado a caer necesariamente en las garras del astuto explotador.

Y ya tenemos el medio de la reventa, cínicamente forzada por el poderoso, que engrosará su talega con el real difícil del pobre consumidor, del que no puede abastecerse sino con el producto casi espontáneo de la tierra, este pan de arroz, o estepan de frijoles o ese sencillo pan de pobres, que llamamos tortilla.

Los tiempos desgraciados que corremos deben ser controlados, por la ley coercitiva de los gobiernos; por que éstos se han constituido en lo más vigorosos cantores de la libertad; porque éstos, acogieron regocijados todos los derechos del hombre. ¡Oh, los derechos del hombre, libre, absoluto!

Y en cambio, donde están sus deberes?, preguntamos.

Este es el fruto amargo de la independencia de los hombres de Dios; por eso, no queriendo los racionales regularse por leyes divinas, deben ser regulados por leyes humanas; y qué estéril resulta esto!

El liberalismo económico con su odiosa ley de la oferta y la demanda, que se ceba inmisericorde como un pulpo en entraña de las multitudes desheredadas, es fruto de la libertad, sí de la libertad... de comercio.

Seguid, gobiernos, cantando himnos a la libertad, mientras los hechos mismos nos dicen que ese término es muy relativo; Poned cien poetas a cantar diariamente a la libertad, y el pueblo los oirá mientras sienta que el cinturón no se apretuja.

Cien años atrás, el pueblo tenía más libertad que ahora; la máquina no había desplazado al hombre; y se cataba mejor en el deber que en derecho; Solo una cosa era igual: la fecundidad de la tierra, siempre pródiga. Cien años de civilización nos han traído un alejamiento de Dios, no por la civilización misma sino por el abuso de las facultades racionales; por la soberbia del hombre.

Ahora, contrólense los hombres, si pueden; hagan leyes para maneatar la conciencia; enseñé- seles por leyes policíacas a ver

Arréglese sus dientes en Heredia

Dentaduras desde \$ 18-00 en adelante. Planchas de Hecelitte. Puentes removibles.—Obsequio de un cepillo y pasta para lavarse sus dientes. Operaciones absolutamente sin dolor.

A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día

Dr. Guillermo Meza Salazar

Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL de la REPUBLICA

Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y eléctricos.

Oficina constantemente atendida en Heredia. — Teléfono número 34. Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales.

en cada hombre otro hombre con derecho a la vida.

Lo terrible de todo esto es que junto con esta idea nos asalta la otra:

Quién es el domador en este circo?

Aldebarán

El Padre D. Salomón Valenciano

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta capital el estimado cuanto esforzado Padre Salomón, dechado de virtudes religiosas y cívicas. Nos dijo que su salud es completa y que vivirá eternamente agradecido de las atenciones de los vicentinos que siempre llevará en su corazón.

En su nueva sede ha encontrado también extensas simpatías y todo apoyo, y buen apóstol en todas partes, se dispone a engrandecer y mejorar el culto.

La nueva carretera de Escasú

Mucho progresan los trabajos viales de los cuatro kilómetros que se harán entre el Estadio y San Rafael de Escasú.

El concreto se está chorreando con toda actividad a fin de ver si para octubre está terminada la sección entre esta capital y el cruce del camino a Santa Ana.

Esta obra es de gran aliento y se hace lo posible por llevar un pequeño trecho también de concreto hasta Escasú que entronque de San Rafael a la villa.

Profunda gratitud a los R. R. Padres Capuchinos

Mac. Vargas Castro saluda respetuosamente al Reverendo Padre Superior de los Capuchinos de Cartago y les agradece profundamente la reproducción de su artículo y sus comentarios en el Heraldito Seráfico y les repite

de nuevo sus votos por el constante progreso de sus obras espirituales en provecho del catolicismo de Costa Rica.

San José, Agosto 22 1933.

Gran Exposición para el 15

En Villa San Juan de Tibás habrá tres días de regocijos cívicos, pues allá se va a hacer una gran exposición de productos locales.

Van a participar los pueblos de los cantones de Montesdeoca y Curridabat.

Los industriales lugareños han ofrecido todo su apoyo.

Los salones de la gran escuela Miguel Obregón serán transformados. Habrá concurso de vacas y ricas colecciones de orquídeas y de begonias.

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto deberá pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora oclando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION de WAMPOLE que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higos Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas." Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

Plumas fuente y Lapiceros

Nuevos estilos de las renombradas marcas

"PARKER" "EAGLE" "WATERMAN"

a precios sumamente BARATOS en la

LIBRERIA LEHMANN

Los acaparadores de cereales

Hace algunos días, leíamos en un periódico de El Salvador la noticia de que a pesar de la abundancia de cereales, los granos se cotizaban a precios prohibitivos para la gente humilde, para la peonada. El fenómeno no obedecía precisamente a fuerzas sobrenaturales. Y el gobierno de aquel país lo enfocó en

cuestión de días. Es que los ACAPARADORES venían haciendo su agosto, con el hambre del pueblo.

Lo que pasa siempre.

La Cámara Legislativa dictó medidas de protección para los viveres, como ya antes las había dictado para los deudores.

Y el resultado no se hizo es-

Rafael Meza N.

DENTISTA

Miembro de la Facultad de Cirugía Dental de la República con numerosos años de práctica ha trasado su oficina al local situado frente a LA PRENSA LIBRE

Castelgaldolfo

La visita hecha por el Padre Santo a la finca pontificia de Castelgaldolfo, ha elevado a los honores de la popularidad el nombre del pintoresco país de las colinas Albanas.

A pesar de que el Papa ha ido allí completamente de incógnito, sin embargo la prensa de todo el mundo se ha apoderado del asunto y lo ha tratado en todos los sentidos posibles. Por eso es bueno precisar algunas ideas.

Aun reducido a una sencilla visita del Papa a los trabajos en curso, el acontecimiento tiene sin duda su importancia, porque ayuda a realizar e ilustrar uno de los aspectos del Tratado de Letrán, y precisamente el artículo 14, que reconoce al Pontífice la plena propiedad del Palaeo Pontificio de Castelgaldolfo y de sus pertenencias nuevas y antiguas. Habiendo tenido ello oportunidad en el momento que definía jurídicamente las nuevas relaciones entre la Santa Sede e

galdolfo no habría podido servir para este fin. De aquí la necesidad de restaurarla y dotarla de un parque conveniente que le faltaba. Y el Padre Santo provee a ello con un concepto orgánico y con la dignidad que es propia del Pontífice Romano. Así como hace tiempo los trabajos de organización de la Ciudad del Vaticano puede decirse que virtualmente están terminados, así también caminan hacia su fin los trabajos de ampliación y restauración de Castelgaldolfo. Y el Papa ha ido a visitarlos.

Ha sido, por tanto, el de Pío XI un acto de buen gobierno, y nada más. Hace tiempo, cuando se habló de una posible y no lejana visita del Papa a Castelgaldolfo, cierta prensa extranjera se apresuró a anunciar que el Padre Santo pasaría el verano en Castelgaldolfo y que, por consiguiente, en este tiempo se suspenderían las peregrinaciones del Año Santo.

Estados Unidos Homenaje de judíos al Papa

En las columnas de un diario de New York, «The Brooklyn Tablet», apareció recientemente un artículo sobre la Iglesia Católica, el cual ha llamado la atención; es la opinión de un grupo de judíos de los Estados Unidos, altamente doloçados en la sociedad, en el mundo universitario y en la administración pública, los cuales hicieron en común un estudio profundo de la Encíclica de Pío XI, «Quadragesimo Anno»; el artículo está firmado por Morris L. Moskowitz en representación de sus compañeros y es un gran homenaje a la independencia de la Iglesia, porque no viene de los amigos sino del campo más alejado de ella, el judío.

«La Encíclica de Pío XI y la similar del vidente León XIII, concluye el artículo de Moskowitz, deben ser estudiadas a fondo. La gente de nuestra raza y también los gentiles, alcanzarán por medio de ella un conocimiento más amplio y más íntimo del estado actual de la civilización y de las locuras económicas, morales sociales, que estamos haciendo al parecer inconscientemente.»



Para los directores de los cafetaleros exportadores El cambio monetario exterior

Veamos el siguiente cuadro en relación con el dólar papel de cotizaciones bancarias, en el cual se destacan los tipos de cambio de algunas monedas extranjeras al 15 de julio de 1933

Paridad 15 de Nov. 1932 15 Feb. 1933 15 Julio 1933

Argentina.	Peso oro	0,9648	0,5908	0,5908	0,8339
"	" papel	0,4246	0,26	0,26	0,3670
Chile	Peso	0,1217	0,0633	0,0633	0,0825
Uruguay	Peso	1,0342	0,4800	0,4800	0,675
Venezuela	Bolivar	0,193	0,16	0,1489	0,2004
Perú	Sol	0,28	0,17	0,1687	0,20
Brasil	Conto	119,60	76,30	75,20	87,50
"	Milreis	0,1196	0,0763	0,0752	0,0875

Y en la misma forma en otras Repúblicas de Sur América.

Luego, tienen razón los comerciantes del país para decir que el cambio en Costa Rica debe variarse, pues como está basado en

el dólar oro se presta a grandes especulaciones por parte de los dueños de letras sobre el exterior.

Manuel N. Fernández

En Guadalupe se celebrará una gran fiesta religiosa

En la vecina ciudad de Guadalupe se están haciendo grandes preparativos para celebrar el próximo domingo 27 de agosto, la fiesta de los dolores internos del Corazón de

Jesús. Hace algunos años, esta festividad alcanzó en el lugar dicho gran preponderancia, pero por haber muerto su gran sostenedor la recordada doña Ma-

PROTEJA
— su —
SALUD

TRAUBE

Le Ofrece
Siempre
la mejor
Cerveza

Italia, el Padre Santo no habría podido abandonar una residencia Papal que contaba ya con una tradición de tres siglos. Surgida como una necesidad al principio del siglo XVII, cuando los Papas tenían que substraerse en el verano al clima entonces malsano de Roma, esta finca fue hasta 1870 para los diversos Papas un lugar de legítimo descanso y restablecimiento necesario asimismo a quien tiene el gobierno de las almas. Pío XI más que para sí, para sus sucesores, quiso que esta posibilidad de descanso y tranquilidad no se perdiese para siempre y por eso hizo incluirla en el Tratado con Italia.

Sin embargo, tanto como se había reducido la finca de Castel-

Por mucho más que legítimo que hubiese sido en sí el descanso del Papa, sin embargo, al punto se notó la malignidad tendenciosa de esta noticia, y quien conozca a fondo el carácter de Pío XI habrá previsto fácilmente que daría el más perentorio mentís.

En efecto: el Papa se alejó del Vaticano apenas durante cuatro horas, esto es, el tiempo absolutamente indispensable para cumplir lo que él estimaba un grave deber suyo. No sólo no se suspendieron las peregrinaciones, sino que el mismo día en que el Papa fué a Castelgaldolfo, había concedido la audiencia general cotidiana a los peregrinos.

Los cuales—y es ocasión propicia ésta para ponerlo de relieve—si bien, como se había previsto, han disminuido un tanto en esta estación fluvial, continúan sin embargo afluyendo en número mucho mayor que lo que se previó y podía preverse. De las estadísticas reunidas hace tiempo por el Comité Central del Año Santo, ha resultado que la afluencia de peregrinos de Roma durante este primer período del Jubileo ha sido notablemente superior a la del Año Santo en 1925

Una conversión sensacional

Ha causado gran sensación la conversión al catolicismo del doctor William E. Orchard, el primer orador protestante de Inglaterra; a su voz se agrupaban las multitudes en la gran iglesia presbiteriana de San Pablo, Londres integradas por las nobles y por toda clase de personas.

Tras las reflexiones, tras concienzudo estudio sobre las dife-

Esta concurrencia continúa siendo proporcionalmente más elevada aún durante el actual verano, y el Papa, incansable y admirablemente juvenil, recibe a todos y para todos tiene una palabra grata que decirles.

Este episodio, pues, de Castelgaldolfo, constituye así mismo, en la brillante vida de Pío XI, una página ejemplar de honor de la que sus fieles hijos pueden estar orgullosos y que pueden recordar para su meditación y edificación común.

A. B.

Inglaterra

rencias existentes entre la Iglesia de Roma y la protestante, el Dr. Orchard ha visto la luz; y a pesar del sacrificio inmenso que le exige la Verdad, se ha decidido a abandonar su puesto lucrativo de predicador real, para abrazarse en su lugar con el trabajo y la humildad en la Iglesia verdadera de Jesucristo.

«Los principios en que se fundamenta la Iglesia Católica, dice el converso, son a mi entender, los únicos y absolutamente necesarios para la libertad, el bienestar y la salvación de la humanidad.»

«Catholic Times» dice: «Desde la conversión al catolicismo del celeberrimo Newman no registraba la historia eclesiástica de Inglaterra otra conversión tan notable al catolicismo como la presente.»

¿Qué dirán los propagandistas del protestantismo? Las conversiones de protestantes al Catolicismo aumentan día por día, y son de entre lo mejor de las sectas de la Reforma; en cambio,

tilde Jiménez Núñez, de cayó casi completamente.

Ahora el Sr. Cura Presb. Marin trata de levantarla con el apoyo de una nueva y celosa mantenedora, doña Rosita Jiménez de Sáenz y al efecto desde el mes de enero se viene trabajando con gran empeño hasta haber logrado la formación de 27 coros.

Así, pues, el domingo, a las 8 habrá una solemnisima misa, con sermón predicado por un distinguido orador sagrado.

Reina con este motivo gran entusiasmo y es de creer que la antigua devoción vuelva otra vez a ocupar el puesto que alcanzó en tiempos pasados.

Para todo trabajo
de Imprenta
busque la
Imp. CARTIN

los que abandonan a la Iglesia y se hacen pratestantes, no es de lo mejor que hay en ella!

'El Aguila de Oro'

PUJOL HNOS.

HA RECIBIDO

Bacalao sin espinas - Salmón colorado - Ostiones - Camarones - Petit - Pois en mantequilla - Sardinias en aceite - Atún en tomate - Pulpo adobado - Calamares Anchoas en aceite - Langostas del Canadá - Caviar ruso - Arenques en tomate. — HAGANOS UNA VISITA.—

TELÉFONO Nº 3933

Aniversario NOTICIAS DEL EXTERIOR

El sábado 26 próximo cumple el 49 aniversario de haber fallecido en esta capital el cumplido caballero don Leopoldo Jiménez, con tal motivo en ese día se hará un Via Cruz en la Iglesia de La Dolorosa, y donde se pedirá a Dios por el eterno descanso del inolvidable don Polo.

En esta ocasión renovamos nuestra sincera condolencia a la señora doña María Jiménez Alvarado vda. de Jiménez, a su hija doña Delfina Jiménez y demás deudos.

Estudio de las plantas medicinales de Costa Rica

El Dr. Homeópata don Ricardo Pérez Cabrera que tantos triunfos está cosechando en su carrera, acaba de finalizar un estudio sobre nuestras plantas medicinales.

Aparecerá en la revista Educación y se hará circular en el primer día de setiembre.

El Dr. Pérez le confirieron en México el diploma de Médico Homeópata por honor y es un apasionado por esa rama curativa.

Mucho nos place adelantarle nuestras felicitaciones más cumplidas.

¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destruiría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que aguantar que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de averiguadas, cuando, a semejanza de un salvaje con su machete evantado, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION DE WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

El Ministerio del Interior de Prusia, por excitativa del Ministerio de Propaganda, prohibió desde el 1.º de setiembre en adelante cantar y tocar el himno alemán y el Horst Wessel en los cafés, restaurants y lugares de recreo.

Oficialmente se informa que el número de desocupados en Alemania decreció en la primera semana de agosto en 130.000.

Procedente de Viena llegó a Berlín el Arzobispo de la Habana, Monseñor Manuel Ruiz. Le acompañan en este viaje a Europa catorce pasajeros.

Se fundó en Londres la Metropolitan Opera Company, empresa que pretende llevar a la escena las óperas de Wagner en inglés.

El Gobierno de Tokio negó la entrada al Japón al Dr. Albert Matteaux, delegado de Bélgica al Congreso contra la guerra, que va a efectuarse en Shanghai el 1.º de Setiembre bajo los auspicios de la tercera internacional. Pero a última hora se le permitió desembarcar en Kobe, a condición de que tome el próximo vapor para volver a Shanghai. Mateaux llegó en el vapor «President Coolidge» para visitar a Konju Kato, escritor comunista japonés.

Se reorganiza un núcleo electoral

Para la semana entrante se va a convocar el núcleo de católicos para proponerles la formación de un conjunto para diputados al Congreso en la próxima legislatura.

Hay la idea de reunir a los católicos dispersos en los diferentes grupos políticos para que siguiendo sus ideales, busquen dentro de ellos sus representantes. Los trabajos de reorganización llevan magnífica base.



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL. La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones caposidades y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas.

Venta en todas las Droguerías y Farmacias.

Mahatma Gandhi fue puesto en libertad en Paona, India, incondicionalmente, como él lo deseaba. Una ambulancia se encargó pocos momentos después de sacarlo del hospital, donde se encontraba extenuadísimo, conduciéndolo a Parnakuti. Poco después de haberle sido notificada su libertad, Gandhi suspendió el ayuno.

Los círculos del gobierno austriaco han sido informados que fueron descubiertos varios centros nazis de contrabandistas en la baja Austria, en Muhltal, cerca de Baviera, donde diariamente jóvenes austriacos ejercen el matuteo, haciéndose pasar como legionarios austriacos, habiéndose arrestado a cien de ellos. Se cree que en estos asuntos toman parte de diez a quince mil contrabandistas.

Un despacho para el periódico Le Journal, dice que el vapor francés Florida, en camino para Marsella, con doscientos pasajeros a bordo, se incendió en las vecindades de Cartagena, y que el incendio fue sofocado después de haber librado una verdadera batalla contra las llamas.

Viene de la primera página sus procederes como un rayo de sol, templado su carácter como una hoja de acero toledano, con razón todo caridad y abnegación. Fidelísimo en el desempeño de los diversos cargos que se confiaran a su celo, siempre tuvo por norma el bien de la comunidad.

Por nuestra parte recordaremos que fue muy leal amigo de nuestro periódico y que su nombre figuró en la lista de suscriptores desde el día de su fundación.

Desciende a la tumba a la edad de 53 años y cuando su ciudad natal esperaba todavía mucho de sus empeños por el progreso local y por el alivio de las necesidades de sus prójimos indigentes que vieron siempre en él un generoso protector.

Sus funerales se efectuaron el lunes en el templo del Carmen y a la salida del féretro el Sr. Cura Presbo, don Miguel Chaverri pronunció sentidas frases a la memoria del fallecido, recordando las virtudes que embellecían su alma que ahora debe haber recibido en la Celestial Jerusalén la recompensa reservada al siervo fiel.

Luego los Profesores don Hernán Zamora E. y don Carlos Luis Sáenz hicieron uso de la palabra para loar la memoria del Sr. Solera y deplorar su desaparición.

A su señora viuda doña Julia Flores Trejos, a sus hijos, hermanos y demás deudos envía Correo Nacional su expresión más rendida de condolencia.

"Gets-It" alivia el dolor quita los callos.
Las boticas lo venden

Impresos religiosos de venta en la Imprenta CARTIN

- Rosario de la Santísima Trinidad
- Devoción al Espíritu Santo.
- Novena al glorioso San Pancracio.
- Visita a San Pancracio.
- Novena a San Juan de la Cruz.
- Novena de la gracia en honor de San Francisco de Javier.
- Oración Eucarística.
- Oración a la milagrosa Virgen Santa Marta.
- Oración a Jesús Nazareno.
- Oración a la Virgen del Sufragio.
- Aclamaciones al Corazón de Cristo Rey.
- Preces al empezar y terminar las sesiones de la Sociedad de San Vicente de Paul.
- Oración y letanía de la Divina Providencia.
- Novena a Jesús en el Santísimo Sacramento.
- Novena a Santa Ana.
- Novena a María Santísima de la compasiva SOLEDAD (con soliloquios.)

PAM-ALA
PARA MALARIA
Esaltóricos y Fiebres
En lugares en donde la Malaria asola constantemente en su forma más severa, el Pam-Ala obtiene siempre un éxito indiscutible. Alivia a y frecuentemente esta enfermedad en casos en que todo cuanto se ha ensayado falla. Al contrario de tantos otros llamados remedios que no pasan de un éxito mediocre. El Pam-Ala extrae muy a menudo plasmódium de la sangre.
Se Venta en Todas las Droguerías
Doris & Lawrence Co., New York

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

- EFICIENCIA MENTAL:** Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.
- PERIODISMO:** Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpitén con vida. Podrá, además, librarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.
- REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:** Estudio nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.
- ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:** El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.
- CURSO DE REDACCION:** Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económica. **FACIL FORMA DE PAGO.**

RECORTE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

...Curso de Periodismo.
...Curso de Reportero.
...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
...Curso de Redacción.
...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
...Curso de Eficiencia Mental.

Sírvanse mandarme detalles y forme ptechos del Curso tagjado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre
Apartado postal
Calle y Núm.
Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA HESPAOLA